

Unai Esparza recoge en un libro dieciséis cuentos basados en la tradición oral de Viana

Niños y padres acudieron a la presentación del libro en el salón de actos de la biblioteca de Viana.

Es posible que gracias a este libro recuperemos la costumbre de contar cuentos a nuestros pequeños, desea Unai Esparza Ezkurra, cuyo trabajo titulado Una realidad fantástica (cuentos de Viana) se presentó ayer a las 18.30 horas en el salón de actos de la biblioteca de la localidad. A través de 77 páginas, con las ilustraciones de José Javier Aós Garralda, el autor recrea la crónica menuda de Viana en la que aparecen personajes y hechos reales.

El libro, del que se han editado 500 al precio de 15, se ha puesto a la venta en las tiendas oficiales del Nafarroa Oinez. La recaudación se destinará a la ikastola Erentzun, de Viana, cuyo equipo pedagógico se ha encargado de la guía didáctica que incluye cada ejemplar. Se trata de una serie de recomendaciones para los padres sobre cómo contar los cuentos. Su filosofía la resumen en una sola frase: contar cuentos es un placer y no cuesta un euro. ¿Necesitamos más razones?.

El libro -en el que colaboran el Ayuntamiento de Viana, la fundación del 500 Aniversario de César Borgia, el parque comercial de Las Cañas, Udalbide y el hostal restaurante Casa Armendáriz, se ha nutrido del testimonio de los vianeses de la residencia de ancianos y de los que acuden a la biblioteca. Los títulos de los cuentos son: El dragón del trampón; Los frailes malos de Cuevas; La bruja Endregoto; Que viene Remojón; La casa de nieve; Sixto el sereno, sereno; El fantasma de la Fuente Vieja; Pregúntale a Cariñanos; El gran Alamán; Panturro y Rasca; El secreto de Lola; Caracoles; La perrita Eder; Cuento de Navidad; El alcalde y el zahorí; Longar 4507.

Un día de cuentos

La historia de este libro se fraguó en marzo del 2003, cuando Unai Esparza se incorporó a su trabajo como bibliotecario de Viana. En su empeño por acercar los libros a los vecinos creó varias iniciativas, como el club de actualidad. Así, cada tarde, con el diario bajo el brazo, visitaba a los ancianos de la residencia para leerles la prensa y comentar las noticias. El roce hace el cariño y los abuelos me iban abriendo su memoria histórica contándome anécdotas, costumbres, tradiciones ya desaparecidas y olvidadas, recordó Unai Esparza.

Con este guión, el bibliotecario tejió los cuentos con los que organizó el día de los cuentos de Viana. Una jornada al mes invitaba a los escolares a acudir a la biblioteca para narrarles las antiguas leyendas reelaboradas con su imaginación para tomar cuerpo de cuento. El personal docente de la ikastola Erentzun le invitó entonces a publicarlos dentro de las actividades programadas durante este año con motivo de la celebración del Nafarroa Oinez en Viana.

La figura de nuestros mayores ya no cumple esta función de transmitir la tradición oral y muchas historias preciosas se van quedando en el camino. Los cuentos vianeses pretenden engrandecer aún más si cabe el amor y el cariño de los vianeses por su ciudad y gracias a esta gran iniciativa muchas personas, padres y madres, podrán contar, escuchar y comprender este bello sentimiento, deseó Unai Esparza.